

DIARIO DE BARCELONA,



Del domingo 2 de

noviembre de 1817.

Santa Eustoquia virgen y mártir.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia del Seminario, de PP. de la Mision: se reserva á las cinco y media.

Cuarto menguante á las 6 h. 51 m. de la mañana.

Sale el sol á las 6 h. 51 m., y se pone á las 5 h. 9 m.

Dias heras.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
31 11 noche.	12 grad. 4	28 p. 4 l. 2	N. O. sereno.
1 6 mañana.	11 2	28 5	O. S. O. nubes.
id. 2 tarde.	14	28 4 8	S. S. O. idem.

TURQUIA.

Constantinopla 20 de Agosto.

El 13 de este mes antes de la fiesta del Bairam trajeron aqui la cabeza del famoso Czerny-Jorge enviada por Ali-bajá, gobernador de Belgrado. Se han esparcido diversas noticias sobre la muerte de este hombre famoso; pero lo mas positivo es lo siguiente: „Habiendo llegado Czerny-Jorge á la villa de Aassanye, en las inmediaciones de Semendria, fue muy bien recibido por el señor del pueblo, quien engañándole de este modo mandó improvisamente cortarle la cabeza, y se la envió al bajá como homenaje de su fidelidad, y un correo del bajá la condujo aquí; pero no ha sido puesta segun costumbre. sobre la puerta del Serrallo.”

TIROL.

Inspruck 11 de Setiembre.

El 28 de Agosto llegó á Milan Mr. de Gargen, enviado del Rey de los Países Bajos cerca de la Dieta Germánica, que en el dia viaja por Italia.

Ha llegado ya á Roma la retaguardia austriaca del cuerpo de ejército del general Walmóden; de suerte que han evacuado enteramente las tropas austriacas el reino de Nápoles.

Las cartas de Milan aseguran que el conde de Saurau permanecerá algun tiempo en Italia antes de ir á Madrid con el carácter de embajador de Austria cerca de la corte de España. Segun las mismas cartas está comisionado para entregar el principado de Luca á S. M. la Reina Luisa de Etruria, conforme al tratado concluido á este efecto, y debe marchar á Luca luego que sepa que han llegado los comisionados de la Reina.

Idem 19.

Dicen las cartas de Italia que pocos dias ántes de la partida del Príncipe de Metternich, fue á visitarle á Luca el Príncipe de Kaunitz, embajador aus-

triaci en Roma, con quien tuvo largas conferencias. El Príncipe de Kaunitz le acompañó en seguida á Massa-Carrara y á Spezzia.

ITALIA.

Nápoles 14 de Setiembre.

El Rey dió ayer al Excmo. Sr. D. Pedro Cevallos, embajador de España, su audiencia de despedida.

Las aguas termales de Castellamare y de Ischia han sido muy frecuentadas este año á causa de los excesivos calores. Se cuentan en Ischia mas de 20 individuos tanto extrangeros como napolitanos.

Roma 17 de Setiembre.

Han llegado á esta ciudad el conde de Narbona, embajador del Rey de Francia cerca de la corte de Nápoles; y el Excmo. Sr. D. Pedro Cevallos, Embajador de España, que de la corte de Nápoles pasa á la de Viena.

Los capuchinos italianos de la mision de Pernaubuco se cubrieron de gloria cuando la sublevacion de aquella ciudad, pues habiendo salido del pueblo se distribuyeron por las aldeas y casas de campo, predicando obediencia al Soberano legítimo, é impidiendo que se propagase la revolucion.

ESPAÑA.

Madrid 24 de Octubre.

ARTICULO DE OFICIO.

Circular de la Tesorería general

El Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Hacienda con fecha de 23 de Setiembre último me comunicó la Real orden siguiente:

„Enterado el Rey nuestro Señor de una representacion del subdelegado de Rentas de Orense, en que manifiesta que á pesar de la puntualidad con que acudian los pueblos de su distrito á pagar la contribucion designada por el Real decreto de 30 de Mayo último, y la confianza que esto inspiraba á la tropa que guarnecía aquella ciudad de que seria satisfecha con la misma exactitud, se encontró el dia 13 del corriente mes sin la correspondencia de oficio de la Coruña, destituido de facultades para hacer uso alguno de los fondos de la depositaria, y sin arbitrio ni recurso para acudir á la imperiosa necesidad del pan y prest de la tropa; se ha servido S. M. resolver que así V. S. como el intendente de Galicia cuiden de que no sea desatendida la obligacion de pagar puntualmente el sueldo de los oficiales y el prest corriente de la tropa; igualmente que el suministro del pan. Comunicó á V. S. de orden de S. M. para su cumplimiento en la parte que le toca.”

Y para el propio efecto lo traslado á V. S. para su inteligencia y gobierno; y de quedar V. S. enterado se servirá darme aviso. Madrid de Octubre de 1817.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUBLICO.

De orden del Sr. Intendente general de este ejército y principado, subdelegado de la Real Renta de Correos, se hace saber que insiguendo lo acordado por los Sres. Directores generales de Correos del reino se saca de nuevo en arriendo por el tiempo de tres años el derecho del portazgo de Motias de Rey, bajo los pactos prevenidos en la taba, ó papel de condiciones que tiene en su poder Salvador Lletjós, pregenero Real de esta ciudad,

y son de ver en el expediente se está formando en la escribanía de dicha subdelegación de Correos que está á cargo de D. Juan Plana. La persona que quisiere dar postura podrá acudir dentro el preciso término de diez días continuos desde el 3 noviembre hasta el 12 del corriente año en el que fenecerán en el atrio de la casa de dicho Sr. Intendente de 11 á 12 de la mañana, en donde se subastará dicho derecho por el citado pregonero, y en el último de ellos á la misma hora se celebrará el primer remate al mas benéfico postor, advirtiéndose que no se admitirá postura para el remate que baje 102,494 rs. vn. para cada uno de los tres años en que se ha de arrendar.

Hoy domingo dia 2 del corriente, se cerrará la Rifa que se anunció el dia 13 de octubre último á favor de los pobres de la Real Casa de Caridad en doce suertes, á saber:

Primera de	1200 Duros.
Segunda de	100 idem.
Tercera de	80 idem.
Dos suertes de	60 idem cada una.
Seis de	50 idem. idem.
Ultima de	500 idem.

Se pagarán cuatro reales vellon por cada cédula, y á cualquier número que lleguen los jugadores serán los mismos los premios indicados.

No se admitirán cuartos y la distribución de los billetes se hallará en los parages acostumbrados.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Túnez y Mahon en 50 dias, el patron Gerónimo de la Torre, mahones, bergantin Virgen del Carmen, de 93 toneladas, con aceite y atún á varios. = De Valencia en 4 dias, el patron Joseph Calbo, valenciano, laud la Virgen del Rosario, de 18 toneladas, con trigo al señor Casañas. = De Valencia en 4 dias, el patron Juan Bautista Gallart, valenciano, laud las Almas, de 8 toneladas, con trigo, harina y arroz á varios. = De Cádiz, Sallou, Tarragona y el Vendrell en 4 dias, el patron Josef Estape, catalan, lau San Antonio, de 20 toneladas, con algodon y punto á varios. = De Gibraltar en 11 dias, la fragata de guerra holandesa nombrada Amstel, al mando del capitan de navío Vanderhart, de porte de 46 cañones y 310 individuos de tripulación.

Fiesta. La pia union del santísimo rosario de la iglesia de Montesion, siempre solícita en procurar todo el bien espiritual posible para con sus hermanos, y en particular quando difuntos, celebra hoy y mañana en descanso de las almas de estos los cultos siguientes: á las 5 de esta tarde se cantará el santísimo rosario con asistencia de la música de nuestra Señara del Pino, cuyos misterios explicará y hará la oracion fúnebre el R. P. Pablo Fábregar, del Orden de Predicadores; concluyéndose la funcion de este dia con los lamentos de las almas y una absolta general que cantará la misma música. Mañana á las 10 de ella se cantará por la referida música un aniversario solemne, y se concluirá con una absolta general.

Ventas. Se halla de venta una casa en la ciudad de Tortosa y calle de la Merced: frente el convento junto á la Catedral: tiene todas las comodidades necesarias, es de las mayores y mejores de la ciudad, tiene tambien puesta y balcones á la calle de Santo Dominguet por la espalda, subida al castillo: en

sugeto que quiera entender en la compra de ella , tratará con el capitán Don Antonio Maria de Revull , primer ayudante agregado al regimiento infantería de Fernando VII , ó con el de igual clase del mismo D. Domingo Martinez , que se hallan en dicha plaza de Tortosa.

Quien quiera comprar una espineta de muy buena calidad acuda á casa de Josef Angel , cagero , que vive en la calle de la Boria.

En la tienda de Ramon Garriga , calle de los Cambios viejos , cerca de la plaza de Palacio , se venden mantas de lana blancas inglesas á 14½ pesetas cada una.

Qualquiera que necesite un torno para cerner , podrá conferirse con Josef Punsich , carpintero , que vive en la calle den Ripoll , en una de las tiendas de la casa núm. 4 , propia de Doña Escolástica Oliver , viuda.

Pérdidas. Pasando por la calle de los Escudellers , llano de la comedia , calle de Trentaclaus y travesía den Guardia , se perdieron un sello , una llave y una fruta de América todo de oro : el que lo haya hallado y quiera devolverlo , tenga la bondad de entregarlo en la tienda de D. Pedro Garzon , relojero , en la dicha calle de Escudellers , que se le dará una buena gratificación.

Se extraviaron dos tancas de cinturon desde la calle de Escudellers hasta Belen , pasando por la Rambla y hasta media calle de San Pablo : el que las haya hallado tenga la bondad de llevarlas á casa del confitero Almirall , calle de Moncada , que informarán de su dueño , quien dará una competente gratificación.

Quien haya encontrado una perilla de oro que se perdió desde Santa Maria del Mar hasta la calle del Marques de Barbará , y volviendo de esta á la de los Abaixadors , sírvase entregarla en la pasionería del cementerio de las Moreras , que se le gratificará con dos pesetas.

El 19 del pasado se perdió una hebilla de plata cuadrada de muestra del rosario : se suplica á quien la haya hallado se sirva entregarla al herbolario de la plaza Nova , quien enseñará la compañera y dará dos pesetas de hallazgo.

Desde la orilla del Rech Condal pasando por varias calles hasta el Palao , se perdió una hebilla de plata : se suplica á quien la haya encontrado se sirva devolverla á casa Serafin Castellsaguer , confitero , que vive en dicha calle , que enseñarán la compañera y darán una gratificación.

De la casa del procurador D. Josef Gorgoll , sita en la calle del Carmen , núm. 20 , entrando por la Rambla á mano izquierda , se extravió un cachorro de aguas blanco con manchas , y otras señas que se darán al que lo haya recogido y lo devuelva á dicha casa , donde además del agradecimiento se le dará una gratificación.

Hallazgos. Se encontró en el teatro un reloj de oro : el que lo haya perdido acuda á casa del Marques de Zambrano , plaza de Junqueras , que dando las señas se entregará.

Cerca de uno de los parages donde se suscribe á la rifa semanal , se encontró un rosario : el que lo haya perdido acuda á la botica de la plaza de Santa Ana , frente la casa del señor Gassó , que dando las señas se le entregará.

Qualquiera que haya perdido un perro perdiguero , acuda con las señas á la calle de la Puerta del Angel , casa del arriero Josef Casas.

En la oficina de Brusé.